



Église Protestante Unie de Château-Thierry - Monneaux

Vivre ensemble n°30

Février -Mars 2026

Édito : Après Noël, reprendre le chemin ensemble

Noël est passé. Les lumières s'éteignent peu à peu, les rythmes ordinaires reprennent, et chacun retrouve le fil de son quotidien. Pourtant, ce temps qui suit Noël n'est pas un simple retour à la normale : il est *une invitation à reprendre le chemin ensemble*.

L'Église ne vit pas seulement des temps forts de la fête, mais aussi de la fidélité des jours ordinaires. Revenir au culte, reprendre les rencontres fraternelles, l'École biblique, le catéchisme, les rencontres bibliques, préparer l'Assemblée générale de l'association cultuelle de l'Église protestante unie de Château-Thierry-Monneaux de mars prochain... autant de pas simples qui font vivre notre communauté. Ces rendez-vous ne sont pas des habitudes à honorer, mais des espaces pour se soutenir, s'écouter et avancer dans la foi.

En ce début d'année 2026, nous prenons aussi conscience que notre paroisse a besoin de chacun de nous. Certaines absences se prolongent pour des raisons de santé, d'autres engagements deviennent plus lourds à porter. Cela nous rappelle que l'Église repose sur une solidarité concrète : être présent, donner un coup de main ponctuel, relayer une information, proposer une aide, porter dans la prière. Aucun geste n'est insignifiant.

Reprendre le chemin ensemble ne signifie pas demander davantage à quelques-uns, mais apprendre à **faire avec**, les uns avec les autres. Avec ce que nous sommes aujourd'hui, avec ce que nous pouvons offrir, avec nos forces mais aussi nos fragilités. C'est accepter que chacun contribue à sa manière, dans la confiance que Dieu nous précède sur le chemin et nous accompagne pas à pas.

Comme nous y invite l'apôtre Paul : « **Encouragez-vous les uns les autres et édifiez-vous mutuellement.** » (1 Thessaloniciens 5.11)

Que ce début d'année soit pour chacun un temps de renouveau, de discernement, de présence et d'engagement fraternel, afin que notre Paroisse continue d'avancer, humblement et fidèlement.

Brice Kameni, Conseiller presbytéral

« *Ne crains rien, car je suis avec toi.* » (Ésaïe 41.10)

NOS RENCONTRES

Fête de Noël : un moment simple et fraternel

Le **dimanche 21 décembre**, la paroisse s'est retrouvée au temple pour célébrer ensemble la Fête de Noël. Cette célébration familiale, préparée avec les enfants de l'École biblique et les jeunes du catéchisme, s'est déroulée dans un climat simple, joyeux et recueilli, en présence de notre pasteur référent Pierre-Adrien Dumas.

Les enfants ont participé activement à la célébration, notamment à travers une saynète qu'ils avaient préparée et lue avec sérieux. Ce temps a permis de rappeler, avec des mots accessibles à tous, le sens de Noël et la joie de la naissance du Christ.



À l'issue de la célébration, les enfants ont reçu un petit cadeau, avant que l'assemblée ne se retrouve autour d'un goûter partagé. Ce moment convivial a permis de prolonger la rencontre dans l'échange et la simplicité.

Nous remercions sincèrement toutes les personnes qui ont contribué à la préparation et au bon déroulement de cette Fête de Noël : accompagnement des enfants, organisation, accueil et partage. Grâce à l'engagement de chacun, ce temps a été vécu comme un beau moment de vie paroissiale.

« Ne crains rien, car je suis avec toi. »(Ésaïe 41.10)

VIE PAROISSIALE ET CONSISTORIALE

Retour sur le Synode régional 2025

Du **21 au 23 novembre 2025**, s'est tenu à Dourdan le **Synode régional 2025 de l'Église protestante unie**, autour du thème « **l'Église universelle** ». Ce rassemblement a réuni des délégués — pasteurs et laïcs — pour réfléchir ensemble à ce que signifie, aujourd'hui, appartenir à l'Église universelle, au-delà des frontières locales et dans la diversité des paroisses.

Les participants ont travaillé des questions clés, inspirées des réponses collectées au préalable via un questionnaire. Ces échanges ont abordé notamment des réflexions sur la liturgie, les relations entre paroisses, la mission de l'Église et les défis actuels.

Les travaux, d'abord synthétisés en atelier puis retravaillés en plénière, ont abouti à un texte final structuré en deux grandes parties : une définition de l'Église universelle et des propositions d'actions pour aider notre Église locale et régionale à vivre cette dimension. Ce texte a été adopté par les participants, qui ont salué l'effort de clarté accompli par les rapporteurs.

Ce synode fut aussi l'occasion de partager des temps de prière, d'amitié et de réflexion, renforçant les liens entre les paroisses de la région. Merci à celles et ceux qui ont porté cette démarche par leur engagement et leur écoute.

Assemblée générale de l'association cultuelle: un rendez-vous important pour notre paroisse

La prochaine Assemblée générale de l'association cultuelle de l'Église protestante unie de Château-Thierry-Monneaux se tiendra selon le 22 mars prochain en vigueur. Ce temps fort de la vie de la Paroisse permet à chacun de participer aux échanges, aux décisions et aux orientations qui concernent la vie et la mission de notre paroisse. La présence de tous est souhaitée ce jour.

Remerciements – Culte d'offrande du 7 décembre

Le Conseil presbytéral adresse un merci sincère à toutes celles et ceux qui ont participé au culte d'offrande du dimanche 7 décembre. Par votre présence et ou votre générosité, vous avez contribué au soutien concret de la vie et de la mission de notre paroisse et de l'Église.

Votre engagement fidèle permet à l'Église de poursuivre son témoignage, d'assurer la vie communautaire, d'accompagner les jeunes et de rester présente auprès de chacun.

Merci à tous pour ce geste de confiance et de solidarité, vécu dans un esprit fraternel.

École biblique & Catéchisme — Un chemin qui se poursuit

Ces derniers mois, les enfants ont cheminé à travers plusieurs grands récits de l'Ancien Testament. En décembre, ils ont découvert **la naissance de Jean-Baptiste**, puis célébré **Noël**, au cœur de la joie de la naissance du Christ. En janvier, le parcours s'est poursuivi avec **David**, d'abord présenté **comme jeune berger** devenu roi, puis à travers l'épisode bien connu **de David face à Goliath**, invitant les enfants à réfléchir à l'humilité et à la confiance.

Les séances de **février** et **mars**, rythmées par les vacances scolaires, permettront d'aborder de nouvelles figures marquantes : **Salomon**, symbole de sagesse et de discernement, puis **Élie**, prophète fidèle et persévérant.

Le catéchisme poursuit également son chemin, avec des rencontres proposées le dimanche après-midi, afin de faciliter la participation des jeunes et des familles. Là encore, chacun est le bienvenu.

Rencontres bibliques – À la découverte du “Notre Père”

Cette année, nos rencontres bibliques nous invitent à explorer la profondeur de la prière du Notre Père. Un parcours passionnant pour tous, débutants ou habitués.

Prochains rendez-vous :

- Vendredi 27 (15h30–17h) ou samedi 28 février (16h–17h30)
- Vendredi 27 (15h30–17h) ou samedi 28 mars (16h–17h30)

Ces rencontres mensuelles sont un temps d'échange, d'écoute et de fraternité. Venez nombreux et n'hésitez pas à inviter autour de vous !

DATES & ÉVÈNEMENTS À VENIR

Les cultes sont célébrés tous les dimanches à 10h30 dans le temple de Château-Thierry (sauf exception signalée) et présidés par des pasteurs ou des prédicateurs locaux ou de la région. Merci à chacun !

| Date | Évènement / Activité | Présidé / Dirigé par |
|-------------------|--|---|
| 01/02/2026 | Culte à 10h30 | Pierrette Lienhart |
| 08/02/2026 | Culte à 10h30 <i>École biblique : « Salomon »</i> | Fabrice Petetin <i>Brice Kameni</i> |
| 15/02/2026 | Culte à 10h30 <i>Pique-nique à 12h30 puis KT l'après-midi</i> | Jean-Philippe Chartrain Pasteur Pierre-Adrien Dumas |
| 21/02/2026 | <i>Concert du groupe Swing O'Too au temple de Château-Thierry à 17h</i> | |
| 22/02/2026 | Culte avec Sainte cène à 10h30 | Thierry Mourgue |
| 01/03/2026 | Culte à 10h30 | Catherine Gras & Paul-Hubert des Ménards |
| 08/03/2026 | Culte avec Sainte cène à 10h30 <i>École biblique : « Élie »</i> | Jean-Philippe Chartrain <i>Brice Kameni</i> |
| 15/03/2026 | Culte à 10h30 <i>Pique-nique à 12h30 puis KT l'après-midi</i> | Jean-Galbert Esoh Pasteur Pierre-Adrien Dumas |
| 22/03/2026 | Culte à 10h00 Suivi de l'Assemblée générale de l'association cultuelle de l'Église protestante unie | |
| 29/03/2026 | Culte des Rameaux (Culte commun à Mazagran) 10h30 avec les EB & KT <i>Pas de culte à Château-Thierry</i> | Pasteur Pierre-Adrien Dumas |

Les « **Amis des temples de Château-Thierry et Monneaux** » ouvrent et font visiter régulièrement, et sur demande, ces deux temples classés « Monument Historique », présentant un grand intérêt historique et architectural, dont des vitraux remarquables.

Contact : amistemples@orange.fr, Bernard ou Christiane Guttinger : 06 70 83 11 37 ou 06 71 47 62 42

Si vous voulez le recevoir le prochain bulletin « Vivre ensemble » par mail, envoyez-nous par mail votre adresse e-mail.



Église Protestante Unie de Château-Thierry- Monneaux

8, place de l'Hôtel de Ville 02400 Château-Thierry

Tél : 03 23 84 09 27

<https://templechateauthierry.fr/contact/nous-contacter/>
epu-chateauthierry@orange.fr

Président : Jean-Philippe Chartrain jp.chartrain@orange.fr 06 83 26 44 00

Pasteur référent : Pierre-Adrien DUMAS pierreadriendumas1@gmail.com 06 15 03 66 29

« Ne crains rien, car je suis avec toi. »(Ésaïe 41.10)

VIE CULTURELLE ET CADRE DU TEMPLE

Concert des « Amis » au temple de Château-Thierry

L'Association des Amis des Temples de Château-Thierry et de Monneaux a le plaisir de vous inviter à un concert au temple de Château-Thierry (Place de l'Hôtel de Ville), le **samedi 21 février 2026 à 17h**. Le groupe Swing O'Too proposera un moment musical convivial et chaleureux, ouvert à tous.



Un nouveau visage de la place de l'Hôtel de Ville : un temple plus que jamais au milieu du village

Après plusieurs années d'une fouille archéologique qui a permis de documenter les niveaux d'occupation antérieurs à l'agrandissement de la place, et de longs travaux, la parcelle en ruine sur laquelle s'est élevée le temple-mémorial en 1923-24 retrouve une place privilégiée au cœur de la ville.

Le nouvel aménagement de la place inauguré le 05 décembre 2025 a dégagé une sorte d'esplanade dans sa partie haute, mettant en valeur le temple rénové dont l'éclairage nocturne souligne la structure, la mairie et le cinéma-théâtre. Une sculpture moderne du sculpteur Ulysse Lacoste, « Le lien » composée de deux U imbriqués en acier Corten symbolise l'union, un grand banc aux lignes sinuées invite au repos et à la rencontre, deux plans d'eau et le parking végétalisé complètent l'ensemble qui retrouvera bientôt le marché du vendredi.



À nous de continuer à faire de notre temple un lieu vivant, accueillant et ouvert.

« Ne crains rien, car je suis avec toi. »(Ésaïe 41.10)